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AZIENDE / GRUPPO SICUREZZA

Lorenza, come ha 

vissuto questo cambio 

di paradigma? 

«Vivendo la trasformazione come 
un viaggio non più orientato 
esclusivamente al prodotto, bensì 
potenziando le risorse al processo 
e all’insieme di soluzioni correlate 
tra loro per garantire un servizio 
di protezione ai beni e alle perso-
ne. Si tratta di un approccio con-
tinuativo che abbraccia sia il mon-
do fisico sia digitale, richiedendo 
soluzioni integrate e avanzate per 
proteggere persone, proprietà e 
informazioni. Questo cambiamen-
to ha reso necessario un approccio 
sofisticato e interconnesso, nel 
quale ogni elemento del sistema di 
sicurezza lavora in sinergia con al-
tre tecnologie per offrire una pro-
tezione completa».

Come avete risposto ai 

cambiamenti del settore essendo 

un’azienda di famiglia in 

un contesto locale?

Mattia, dal suo osservatorio 

tecnologico, come è cambiata la 

sicurezza negli ultimi vent’anni? 
«La definizione ed il concetto stesso di 
sicurezza hanno subito trasformazioni 
radicali. Negli anni ‘80, ad esempio, 
quando nostro padre fondò l’azienda, 
la sicurezza era principalmente incen-
trata su una protezione tecnica: siste-
mi di allarme, sorveglianza e controllo 
degli accessi erano i pilastri del setto-
re. Tuttavia, con l’avvento delle tecno-
logie digitali, anche la sicurezza cyber 
è diventata centrale e, di conseguenza, 
i numeri che la riguardano sono di-
ventati significativi. All’inizio degli 
anni 2000, i sistemi di sicurezza han-
no iniziato ad abbracciare le prime 
forme di tecnologia digitale. Oggi, con 
la pervasività di internet e dei disposi-
tivi connessi, la cybersecurity è diven-
tata un elemento essenziale. La sicu-
rezza non è più solo una questione di 
protezione fisica e tecnica ma anche di 
protezione dei dati, della privacy e di 
prevenzione dei sempre più numerosi 
attacchi cibernetici». 

L
orenza, Michele e Mat-
tia Bernasconi, impren-
ditori in Gruppo Sicu-
rezza fin dai primi anni 

2000, hanno trasformato radical-
mente l’azienda ereditata dal padre 
Fabrizio, fondatore nel 1980. 

Michele, lei vanta l’esperienza 

più longeva all’interno 

dell’azienda di famiglia. 

Quali sono state per lei 

le sfide più importanti?

«Una delle sfide più significative 
che ci ha accompagnato in questi 
vent’anni di evoluzione è stato il 
processo di acquisizione di 3 so-
cietà e curare un’integrazione ra-
pida ed efficace nel Gruppo. 
Quest’attività ha aperto un ampio 
ventaglio di opportunità, ma ha 
anche richiesto un importante la-
voro di riorganizzazione e analisi 
dei processi per permettere a cia-
scuna delle nostre aziende un po-
sizionamento strategico nel settore 
di riferimento».

OLTRE 40 anni 
DI SUCCESSI

NEGLI ULTIMI DUE DECENNI IN PARTICOLARE, 

GRUPPO SICUREZZA HA INTRAPRESO UN PERCORSO 

DI CRESCITA E TRASFORMAZIONE STRAORDINARI. 

FONDATA CON L’OBIETTIVO DI FORNIRE SOLUZIONI 

ALL’AVANGUARDIA PER LA PROTEZIONE 

E LA SICUREZZA, L’AZIENDA HA SAPUTO ADATTARSI 

AI CAMBIAMENTI TECNOLOGICI, ECONOMICI 

E SOCIALI, DIVENTANDO IN POCO TEMPO IL PUNTO 

DI RIFERIMENTO NEL SETTORE. IL GRUPPO NON 

SI È SOLO EVOLUTO IN TERMINI DI PRODOTTI 

E SERVIZI OFFERTI, MA ANCHE NELLA STRUTTURA 

ORGANIZZATIVA E PRESENZA TERRITORIALE. 
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LORENZA: «Abbiamo costantemente 
creduto nell’integrazione di soluzioni 
in base alle esigenze e ai trend del set-
tore, a volte anticipando la domanda. 
Posizionarci quali integratori di solu-
zioni di sicurezza è stato, nel corso 
degli anni, un approccio vincente per 
il nostro modello di business». 
 
MATTIA: «Dal mio osservatorio tec-
nologico, l’avvento di nuove tecnologie 
e dell’internet ha fatto sì che il concet-
to di locale e globale non fosse più una 
barriera fisica. Ciò che funziona a li-
vello locale può essere applicato a li-
vello globale e viceversa. Questo è il 
motivo per cui abbiamo avviato espe-
rienze gratificanti all’estero, imple-
mentando tecnologie all’avanguardia 
per poi ritornare al nostro territorio e 
adattarle alle esigenze locali. Queste 
esperienze internazionali ci hanno 
permesso di strutturare l’azienda co-
me un processo applicabile in diversi 
contesti. Non siamo più limitati da 
confini geografici: ciò che impariamo 
all’estero può essere scalato e integrato 
nelle nostre operazioni locali». 
 
MICHELE: «È un approccio che ci 
consente di rimanere competitivi e 
innovativi, assicurando che le nostre 
soluzioni siano sempre all’avanguar-
dia e adeguate sia per il mercato lo-
cale sia per quello globale».

Svelateci la formula magica 

di come una famiglia possa 

lavorare insieme serenamente…

LORENZA: «La nostra forza risiede 
nella diversità delle nostre persona-
lità e caratteri. Questa varietà ci 
permette di completare reciproca-
mente sia nei processi operativi sia 
in quelli strategici. Tuttavia, il vero 
segreto del nostro successo è l’eredi-
tà di valori e principi solidi trasmes-
si dai nostri genitori».

MATTIA: «Ciò che ci accomuna è la 
dedizione allo sviluppo dell’azienda 
di famiglia. Questo impegno richie-
de sicuramente molte energie, ma 
offre anche tante soddisfazioni, per-
ché è un progetto unico che condi-
vidiamo con la stessa visione».

MICHELE: «Grazie allo sviluppo del 
nostro Gruppo, che attualmente 
conta 150 collaboratori suddivisi in 
quattro aziende operative, abbiamo 
deciso di comune accordo di ristrut-
turare la nostra organizzazione per 
rendere più fluida la gestione delle 
società. Abbiamo rafforzato la lea-
dership e migliorato l’efficienza del-
le nostre operazioni». 

LORENZA: «In altre parole, ogni so-
cietà operativa all’interno del Grup-
po ora gode di una leadership dedi-
cata e mirata: Mattia è il CEO di 
Gruppo Sicurezza, Michele guida 
Galli Sicurezza, mentre io supervi-
siono Gruppo Sicurezza Servizi e 
Satel Control. Questa struttura ci 
permette di concentrare le nostre 
energie in modo efficace, miglioran-
do continuamente la qualità delle 
nostre soluzioni per rispondere alle 
mutevoli esigenze del mercato, man-
tenendo costantemente il cliente al 
centro del nostro core business». 

In tema di sostenibilità, 

da alcuni anni vi dedicate anche 

al progetto ‘Idee che valgono’. 

Di cosa si tratta?

LORENZA: «È un’iniziativa che ab-
biamo introdotto per valorizzare il 
contributo dei nostri collaboratori. 
L›obiettivo è far sì che ogni membro 
del nostro team si senta parte inte-
grante della nostra crescita, incenti-
vando la presentazione di idee inno-
vative e soluzioni migliorative. Questo 
progetto è il fulcro del nostro impe-
gno verso il benessere dei dipendenti 
e la sostenibilità sociale, riflettendo il 
nostro desiderio di creare un ambien-
te di lavoro partecipativo e proattivo».

Grazie per averci permesso 

di entrare nel vostro mondo 

e conoscere le vostre dinamiche. 

Un’ultima domanda di rito: 

dopo tutto questo percorso, 

quali sono i prossimi obiettivi?

MICHELE: «Abbiamo ancora molti 
sogni da realizzare. Uno dei nostri 
principali obiettivi è rimanere leader 
nel campo della digitalizzazione nel 
settore della sicurezza. Puntiamo a 
introdurre dispositivi sempre più 
avanzati che garantiscano la sicurezza 
personale e dei beni dei nostri clienti, 
mantenendo al contempo un’interfac-
cia intuitiva e facile da usare».
 
LORENZA: «È importante ricordare 
che siamo un›azienda giovane e che 
negli ultimi vent›anni abbiamo be-
neficiato di una crescita costante. 
Continueremo a espanderci, raffor-
zando la nostra presenza in altre re-
gioni della Svizzera e d’Europa».  

MATTIA: «Inoltre, stiamo già riflet-
tendo su come garantire un passag-
gio generazionale efficace, in modo 
che il nostro Gruppo possa mante-
nere la continuità nel tempo. Così 
come nostro padre ha avuto fiducia 
in noi, è essenziale che anche noi ri-
poniamo fiducia nelle nuove genera-
zioni per assicurare uno sviluppo 
armonico e sostenibile». 


